

Verein Region Oberwallis

Medienmitteilung

Gilbert Loretan übergibt an Reinhard Imboden

Oberwallis, 08.04.2021 Mit der Delegiertenversammlung des Vereins Region Oberwallis ist am Donnerstagabend die Amtszeit des langjährigen Präsidenten Gilbert Loretan zu Ende gegangen. In seine Fusstapfen tritt Reinhard Imboden.

An der diesjährigen Delegiertenversammlung blickte Vereinspräsident Gilbert Loretan auf eine bewegte Zeit zurück. «Die Corona-Pandemie ist seit dem Frühjahr 2020 in allen Bereichen des täglichen Lebens zu spüren und hat tiefgreifende Auswirkungen auf das gesellschaftliche und das wirtschaftliche Leben.» Die anhaltende Krise war auch der Grund dafür, weshalb die Versammlung erstmals online durchgeführt wurde. So musste sich Loretan virtuell verabschieden. Mit dem Anlass endete seine langjährige Zeit beim Verein, dessen Geschicke er seit 2008 als Präsident lenkte.

Der Varner bedankte sich in einem persönlichen Rückblick bei den Gemeindepräsidentinnen und -präsidenten des Oberwallis für das Vertrauen in seine Person und das Wohlwollen «bei den verschiedenen Projekten und Themen, die uns beschäftigen». Er nehme viel mit aus dieser Zeit, erklärte Loretan. «Neben dem breiten Erfahrungsschatz zu Themen, die ich teilweise vorher nicht einmal gekannt hatte, sind es die vielfältigen Begegnungen mit Personen jeglicher Couleur, die mir als Highlight in Erinnerung bleiben werden.»

Neue Zusammenarbeitsmodelle

Als anstehende Herausforderungen für die Oberwalliser Gemeinden hob Loretan einerseits die Raumentwicklung hervor, welche die Gemeinderätinnen und -räte in den kommenden Monaten vor grosse Probleme stellen werde. Andererseits verwies er auf die starke Bewegung zu Fusionen im Unterwallis. «Eine Fusion ist nicht der Weisheit letzter Schluss und löst auch nicht sämtliche Probleme und Herausforderungen, aber aufgrund einer tiefgreifenden Analyse könnten sich auch andere zukunftsweisende Zusammenarbeitsmodelle ergeben», gab er zu bedenken.

Wegen des Legislaturwechsels standen neben Gilbert Loretan weitere Abgänge innerhalb des Vorstands auf der Traktandenliste. Insgesamt sechs von neun Mitgliedern mussten neu gewählt werden: Auch Iwan Eyholzer (Bettmeralp), Egon Furrer (Stalden), Christian Imsand (Obergomis), Louis Ursprung (Brig-Glis) und Reto Zimmermann (Eggerberg) traten zurück. Ebenfalls nicht mehr als Vorstandmitglied agieren wird der frisch gewählte Staatsrat Franz Ruppen (Naters). An seiner Stelle wird die oder der neue Gemeindepräsident/in von Naters den Vorstand ergänzen. Für eine weitere Amtszeit zur Verfügung stellten sich demgegenüber Niklaus Furger (Visp) und Reinhard Imboden (Raron).

Verein Region Oberwallis

Sieben neue Vorstandsmitglieder

Bereits im Vorfeld hatten die Oberwalliser Gemeinden schriftlich über die neuen Mitglieder des Vereinsvorstands zu befinden: Die durch die Oberwalliser Präfekten vorgeschlagenen Kandidaten wurden allesamt bestätigt. Neu zum Vorstand zählen Alban Albrecht (Mörel-Filet), Mathias Bellwald (Brig-Glis), Joël Fischer (Stalden), Achim Gsponer (Termen), Martin Lötscher (Leuk) und Francesco Walter (Ernen). Als Nachfolger von Gilbert Loretan an der Spitze des Vereins Region Oberwallis wird künftig das bisherige Vorstandsmitglied Reinhard Imboden amten.

Der Rarner zeigte sich erfreut über seine Wahl. «Die Herausforderungen für unsere Region sind vielfältig. So werden uns etwa der demografische Wandel, die Digitalisierung oder die Raumplanung in den nächsten Jahren einiges abverlangen. Es freut mich umso mehr, mich künftig an der Spitze des Vereins Region Oberwallis für eine gemeinsame Herangehensweise an diese Problemstellungen und für weitsichtige Lösungsansätze, die sich an der gesamten Region orientieren, stark machen zu können. Unsere Region und ihre Eigenheiten liegen mir sehr am Herzen», betonte Imboden.

Unterstützte Projekte

Ebenfalls Thema waren die durch den Investitionsfonds des Vereins im vergangenen Jahr unterstützten Projekte. Dazu zählen die von der Regions- und Wirtschaftszentrum Oberwallis AG (RWO AG) betreuten Massnahmenpakete Digital Service Center, Hausärzte-Mangel und Bernstein, durch das die Gewerbevereine des Oberwallis näher zusammengedrückt sind. Ebenfalls finanzielle Unterstützung zugesichert wurde dem Bauvorhaben für eine neue Schwinghalle in Visp.

Informationen und Auskünfte

Der Verein Region Oberwallis umfasst alle 63 Oberwalliser Gemeinden und ist verantwortlich für politische Prozesse, Vernehmlassungen und Stellungnahmen sowie die Verabschiedung des Leitbilds und des Umsetzungsprogramms der Region Oberwallis. Die Geschäftsführung des Vereins nimmt die RWO AG wahr.

Gilbert Loretan | bisheriger Präsident Verein Region Oberwallis | 078 601 75 90

Reinhard Imboden | neuer Präsident Verein Region Oberwallis | 079 220 36 81